

## Comunicado de Prensa del CCCLI Congreso Extraordinario de UnTER

*Pero el pueblo no dejó nunca de alzar la bandera de la liberación, la clase obrera no dejó nunca de rebelarse contra la injusticia” Rodolfo Walsh.*

El CCCLI Congreso Extraordinario de UnTER que se lleva a cabo en la localidad de Villa Regina, homenajea a la E.S.R.N N°1 que el 22 de abril celebra sus bodas de platino, al cumplir 65 años desde su creación, a través del decreto 439/1957; primera institución formadora de maestrxs del valle; y destaca la figura de su primer director José Manuel García.

El 28 de abril se celebra el Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, este Congreso reivindica el trabajo constante y sostenido de nuestro sindicato en materia de cuidado en prevención de salud de lxs trabajadorxs de la Educación, en pos de lograr mejores condiciones laborales y en defensa de nuestros derechos; como la creación del Departamento de Salud en la Escuela, herramienta fundamental por la que se han logrado conquistas sindicales históricas y únicas, tales como:

- Ley 5059
- Resolución 2060/16
- Resolución 2386/17
- Resolución 2968/18
- Nota N° 4566/18
- Resolución 33/10, y
- Trabajo conjunto en creación y propuestas de protocolos de higiene y seguridad de trabajo seguro y cuidado en contexto de COVID 19.

La lucha continúa día a día, en cada institución y en cada aula; es por ello que rendimos nuestro homenaje a las víctimas de accidentes de trabajo y enfermedades profesionales por negligencia del Estado.

En este sentido, este Congreso quiere expresar su apoyo a la lucha que llevan lxs trabajadorxs de la salud nuclea-dxs en ASSPUR, en su reclamo por salarios dignos, paritarias sectoriales, ley de salubridad, entre muchos otros.

En el marco de la celebración del 1 de Mayo, homenajeamos a todxs lxs trabajadorxs en su lucha cotidiana; en especial a aquellxs que llevan adelante la defensa de la escuela pública, más allá de la definición política del gobierno provincial de no invertir en educación, impulsando políticas educativas unilaterales y arbitrarias, como la “hora más”, sin consultarle a lxs verdaderxs protagonistas, quienes transitan las aulas y son parte del proceso de enseñanza y aprendizaje de nuestrxs estudiantes.

El Congreso adhiere al proyecto de la Facultad de Ciencias de la Educación de la ciudad de Cipolletti, por el cual se propone denominar a la Sede de la calle Saenz Peña con el nombre de Ofelia Villar, madre de Verónica, una de las víctimas del cruel y salvaje triple crimen ocurrido en esa ciudad el 11 de noviembre de 1997; y crear el archivo de la Resistencia del primer triple femicidio de Cipolletti, en la biblioteca que es parte del edificio.

En la semana de los pueblos originarios y en el marco del hecho histórico que significa el primer juicio por delitos de lesa humanidad y por la verdad de la masacre de Napolpi, repudiamos las acciones ejecutadas por el Poder Judicial de Río Negro y la violencia institucional y de género ejercida por la policía. Siguen pasando los días del intento de desalojo forzoso a dos lamien mapuche de la Lof Antual Albornoz, en Jacobacci en el que participaron más de 30 oficiales. Natividad Antual se encuentra presa en su territorio, lastimada y golpeada por policías varones. Mientras que María espera por su ingreso al territorio del que la sacaron con engaños para una audiencia que nunca existió. Exigimos un tratamiento humanitario para ellas y respeto por los derechos de los pueblos originarios.

Como organización sindical, manifestamos nuestro repudio al proceso de criminalización hacia docentes y estudiantes de la Universidad Nacional de Río Negro, por una protesta que se llevó adelante en el año 2018.

Este Congreso repudia los hechos de violencia por parte de la policía de la provincia de Río Negro que en estos últimos días volvieron a sacudir a la sociedad. Matías Vazquez, nueva víctima del gatillo fácil sigue luchando por su vida, luego de un disparo con balas de goma, a quemarropa; mientras que, paradójicamente, la ciudad de Cipolletti se convierte en sede del Congreso Internacional de Justicia y Derechos Humanos, sin ningún tipo de pronunciamiento empatizando con esta nefasta situación.

La policía, denominador común en la represión de lxs trabajadorxs que atraviesa la realidad nacional, vulnera derechos en las distintas manifestaciones, tales como la represión a docentes de la provincia de Misiones, con una total ausencia de la CTERA; o de Buenos Aires, que ataca a lxs trabajadorxs artistas de cine y la cultura.

A 25 años del asesinato de Teresa Rodríguez en la segunda pueblada en Cutral Có, y a 31 años de la detención arbitraria de Walter Bulacio en Capital Federal, continuamos repudiando el accionar violento de la policía que avasalla derechos humanos y mata civiles, ¡basta de impunidad!

Este Congreso se pronuncia en contra de la promulgación de una Ley Provincial que entrega 625.000 ha. a una empresa extranjera por 50 años, prorrogables a 25 años más; tierras fiscales que equivalen a seis veces el Alto Valle, las cuales son área natural protegida de la Meseta de Somuncura, a cambio de un canon de \$1800, suma miserable, a pagar por año y por ha. Esta entrega avanza sobre los productores ganaderos de la meseta patagónica, y se suma a las miles de hectáreas cedidas a las mineras, que violan sistemáticamente los territorios de la comunidad mapuche-tehuelche, y a los 800 permisos para extraer arenas silicias. Por lo tanto, repudiamos esta venta criminal de nuestros bienes y patrimonio natural. ¡Tierra y agua para los pueblos, no para las mineras!

Finalmente, este congreso expresa su más enérgico descontento por el accionar repetidamente tirano y falto de empatía por parte del Gobierno provincial, quien, a través del Ministerio de Educación y Derechos Humanos, desoye los requerimientos de lxs trabajadorxs de la educación, sin valorar el compromiso y entrega, a lo largo de estos dos años de pandemia. Muy por el contrario, sigue apostando al conflicto, con la amenaza de descuento de días de paro, incumpliendo su responsabilidad indelegable en el mantenimiento de los edificios escolares. Por si fuera poco, envía emisarios para intentar inmiscuirse en las asambleas de nuestra organización sindical. Es por esto que repudiamos fuertemente las operaciones políticas y mediáticas impulsadas por este gobierno con el fin de destrabar un conflicto del que es totalmente responsable.

Exigimos la inmediata renuncia de Adrián Carrizo, Secretario de Educación, personaje de la política de JSRN que no hace más que reafirmar el nivel de improvisación, oportunismo, y bajeza con la que se maneja este Ministerio.

#### Comisión de Prensa:

María del Carmen Galavotti Seccional Viedma

Daniel Paez Seccional Roca-Fiske Menuco

Mariela Romero Pouler Seccional Valle Medio

María Isabel Bravo Seccional Catriel

Viviana Orellano, Consejo Directivo Central.

Gral. Roca- Fiske Menuco, 21 de abril de 2022.

Viviana Orellano, Secretaria de Prensa, Comunicación y Cultura.

Patricia Ponce, Secretaria Gremial y de Organización.

Silvana Inostroza, Secretaria Adjunta.

Sandra Schieroní, Secretaria General.